



RAPPORT MORAL de l'association LA GENTIANE
LA MONNAIE LOCALE COMPLEMENTAIRE, CITOYENNE ET SOLIDAIRE DU BASSIN ANNECIEN

01/01/2020 au 31/12/2020

AG du 24 mars 2021

Une année largement marquée par la crise sanitaire

Le point sur les adhérents particuliers et professionnels (au 31 décembre)

Particuliers : 140 adhérents

Professionnels : 85 professionnels qui ont souhaité rester dans le réseau (mais une partie n'a pas finalisé le paiement ; au regard de la crise, les professionnels concernés ont été maintenus)

Des rencontres pour adhérer ont eu lieu jusqu'en février. Pour la suite, le confinement puis la difficulté d'organiser des rencontres ont fortement désorganisé les RPA.

Les RPA- Rencontres pour Adhérer 2020 : une RPA en octobre (2 nouveaux adhérents), d'autres adhésions d'entreprises ont été réalisées hors RPA.

L'annulation des forums (VDD, mois de l'économie sociale et solidaire), des apéros Gentiane et des rencontres de bénévoles, l'annulation des soirées ciné-débats sur Cran, Seynod et Faverges ont eu un très fort impact à la baisse sur les adhésions.

Par ailleurs, la fermeture des comptoirs d'échanges pendant le confinement, le fait de favoriser le paiement sans contact ont freiné la circulation de la monnaie et les adhésions.

Subventions et partenariats

Subvention 2020 demandée à la mairie d'Annecy. Accordée, pour un montant de 1100 Euros

Domiciliation du siège social de la Gentiane, Maison des associations 25 avenue des harmonies, 74960 Annecy (juin)

Adhésion au mouvement SOL – Fédère plus de 20 monnaies locales en France

Adhésion à la fondation SDH – Solidarité pour un développement humain- un des partenaires pour l'organisation du financement participatif- (gestion de la déduction fiscale)

COMAC et COMAC élargi

Le Comité d'Action comprend actuellement 6 membres (Yann Burguière, Myriam Leboulanger, Laurence.Maurin, Gema Pazos, Jacques Roura, Laurent Thierry) mais peut compter jusqu'à 12 participants (statuts de la Gentiane).

Les réunions ont totalement basculé en visio à la rentrée 2020.

Le travail au COMAC est riche et dense. Les membres très actifs ont besoin de renfort afin de partager davantage le travail et assurer le suivi des différents Groupes de Travail.

Les réunions peuvent avoir lieu en COMAC élargi, en intégrant d'autres membres actifs mais non élus. Pour assurer une ouverture des discussions et permettre une socialisation de nouveaux bénévoles, il a été décidé lors de l'AG de décembre 2020 de permettre aux bénévoles intéressés d'y participer, sur demande. Les dates des COMAC élargis sont diffusés sur l'Agenda du site et sur la page FB.

Événements et activités de l'année

Janvier - Journée de réflexion-formation des bénévoles « Ensemble, imaginons l'évolution de la monnaie Gentiane »

Février - Apéro/Echange de La Gentiane au Café des Artistes à Cran Gevrier

Février-Mars – Permanences de La Gentiane au Biocoop du Semnoz et Biocoop rue de la Paix
Rencontre avec Terre d'Union

Avril-Mai- Campagne de financement participatif dont 10 % des recettes a été transformée en bons d'achats remis au CCAS pour soutenir les personnes en difficulté. Campagne préparée avec deux groupes d'étudiants de l'IAE management, dans le cadre des initiatives étudiantes. Campagne de communication facebook autour des actualités des monnaies locales, des bénévoles (vidéo) et des professionnels de la Gentiane (présentations de pros puis 5 pétales = 5 pros)

Cycle de conférences en ligne, sur deux jours organisés par la Gentiane et ses partenaires : « En quoi le coronavirus change notre vision du monde ? ». Le but était de favoriser les interactions, les partages et les rencontres pour pallier à l'annulation du Village du Développement Durable,

Soutien financier au projet du film « Demain Annecy » et tournage réalisé avec la Gentiane

Ouverture d'un **compte à la NEF**

Participation au lancement du marché de producteurs d'Argonay les samedis matin et présence du comptoir mobile de La Gentiane chaque samedi sur le marché

Juin : ouverture d'un comptoir d'échange et d'adhésion aux Caves du Château à Faverges.

Lancement d'une **Formation mensuelle en ligne**, à destination de personnes curieuses d'en savoir plus au sujet des Monnaies Locales Complémentaires (2 h en ligne, sur inscription).

Juillet – création de la fédération Kohinos (voir point suivant)

Septembre – Participation à **une table ronde du salon de l'hôtellerie et de la restauration HorecAlpes** à l'impérial « Cuisine locavore et producteurs locaux » - Intervention de la Gentiane entre 00:40 et 1:02:00

<https://www.facebook.com/watch/?v=3173518606079241&extid=WTCUlv12w5s4Gllg>

Rencontre du club des professionnels au Trésoms (15 participants)

AG de la Gentiane (exercice 2019)

Octobre – Démarrage des projets d'initiatives citoyennes pour deux nouveaux groupes d'étudiants du Master Management (IAE Annecy). Les tâches ciblées pour leur mission : enquête auprès des professionnels du réseau et organisation d'un événement sur le thème « Monnaies locales et crise ».

Novembre - Mois de l'ESS en ligne. **Deux événements « Gentiane »** : la formation mensuelle en visio et une émission de la Fabrique de la transition intitulée « La monnaie Gentiane sur le bassin annécien et les réseaux de monnaies locales » avec la participation de la monnaie La Luciole (Ardèche)

<https://www.facebook.com/monnaiegentiane/posts/3681222821940438>

Décembre : **2^{ème} AG de la Gentiane** (exercice 2019)

Kohinos et la route vers la monnaie numérique

Développement **du logiciel Kohinos permettant la gestion et le pilotage d'une monnaie locale.**

Plusieurs MLCC ont mutualisé leurs efforts pour rendre le logiciel plus adapté, plus riche et plus robuste.

Ces sept monnaies ont fondé la fédération Kohinos en juillet 2020 afin d'aider d'autres MLCC qui souhaiteraient disposer d'un outil informatique adapté et gratuit. Son premier conseil collégial s'est tenu en août 2020, en présence évidemment de représentants de la Gentiane. Les monnaies fondatrices de cette fédération sont : La Gentiane (Annecy), la Doume (Clermont-Ferrand), la Luciole (Ardèche), la Cagnole (Auxerre), le Krôkô (Nîmes), la Graine (Montpellier), le Babet (massif du Pilat). Elaboration et rédaction de statuts qui assurent que la fédération soit ouverte, car élaborée autour d'un logiciel open-source, mais également que les décisions soient prises par les MLCC, et uniquement par elles.

L'objet de la fédération est le suivant :

« - *Administrer le développement mutualisé, le déploiement et la protection du Kohinos , logiciel libre et open-source sous licence AGPL.v3, destiné à faciliter la gestion et le pilotage des monnaies locales complémentaires et citoyennes, et en promouvoir l'usage le plus large ; Ainsi que toute action annexe facilitant cet objet ou œuvrant dans le même sens. »*

Développement des groupes locaux

Déploiement de la Gentiane sur le territoire de Faverges-Doussard au cours de l'année 2020.

Ce territoire en partie rural, à mi-chemin entre deux grandes villes (Annecy et Albertville), possède un maillage de commerces locaux propice à l'épanouissement d'une monnaie locale.

La mise en place de réunions publiques, organisation de projections de films suivies de débats, réunions avec les commerçants, afin d'informer sur ce qu'est une monnaie locale et présenter la Gentiane ont dû être annulées du fait de la crise sanitaire. Le groupe a fait évoluer son approche et va aller à la rencontre de petits groupes de professionnels et du public.

Communication

Page Facebook : 1530 abonnés au 31 décembre 2020 -(1308 abonnés au 31 décembre 2019).

Poursuite de la lettre d'information quasi mensuelle comprenant : les nouveaux professionnels agréés, un argument sur les monnaies locales, le portrait d'un professionnel, un agenda des prochaines manifestations, un message pour les bénévoles... (8 envois réalisés au 31 décembre 2020)

Mise en sommeil de la liste d'informations spéciale « bénévoles », par manque de bras.

Maintien d'un trombinoscope des bénévoles (lien : <https://colibris-wiki.org/monnaiegentiane/?PagePrincipale>)